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皆
様
に
お
か
れ
ま
し
て
は
、益
々
ご
清
祥
の
こ
と
と
お
喜
び

申
し
上
げ
ま
す
。

　

平
素
は
、あ
さ
い
保
孝
後
援
会
に
ご
支
援・ご
協
力
い
た
だ
き

誠
に
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。

　

先
日
７
月
３
日
に
福
岡
県・大
分
県
を
中
心
と
し
た
九
州
豪
雨

で
は
、多
く
の
人
命・財
産
が
失
わ
れ
ま
し
た
。豊
田
市
に
お
い
て

も
過
去
に
、「
昭
和
47
年
７
月
豪
雨
災
害
」、「
平
成
１２
年
９
月
東

海
豪
雨
」の
災
害
が
あ
り
、改
め
て
自
然
災
害
の
恐
ろ
し
さ
を
感

じ
、災
害
に
強
い
街
づ
く
り
の
必
要
性
を
感
じ
ま
し
た
。

　

さ
て
、早
い
も
の
で
、市
議
会
議
員
に
な
っ
て
３
年
目
を
迎
え
ま

し
た
。さ
る
５
月
市
議
会
臨
時
議
会
に
お
い
て
、「
産
業
建
設
常

任
委
員
会
副
委
員
長
、自
民
ク
ラ
ブ
議
員
団
で
は「
産
業
建
設
部

会
長（
平
成
２８
年
：
企
画
総
務
部
会
長
）を
拝
命
し
ま
し
た
。市

民
の
皆
さ
ま
に
一
番
身
近
な
道
路・河
川
、農
業・産
業
に
関
す
る

事
項
の
所
管
を
担
当
し
ま
す
。こ
れ
も
後
援
会
始
め
関
係
者
の

皆
様
の
ご
支
援
の
賜
物
で
す
。改
め
て
感
謝
申
し
上
げ
る
と
共
に
、

こ
れ
か
ら
も
、地
域
に
密
着
し
、地
域
と
市
政
を
結
ぶ
パ
イ
プ
役

と
し
て
頑
張
る
所
存
で
す
。

　

後
援
会
の
皆
さ
ま
、地
域
の
皆
様
に
お
か
れ
ま
し
て
は
、厳
し

い
暑
さ
が
続
き
ま
す
が
、く
れ
ぐ
れ
も
ご
自
愛
く
だ
さ
い
ま
す
よ

う
お
祈
り
申
し
上
げ
ま
す
。
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※小清水ふれあい朝市。出店者・スタッフで記念写真！



●ゴミステーションの清掃活動
　ゴミステーションの清掃ボランティア
活動（６：３０～２回/月）

●毎週火・水曜日の各自治区事務所訪問
　区長さんより、区内の取組事項・市へ
の要望事項の確認

●絵本読み聞かせの日
　「ダンボの会」による絵本読み聞かせが行われま
した。どの教室も集中して聞いていました。（２月１４日）

●小学校役員対象の救助法講習会
　豊田消防署逢妻分署から講師をお招きし実技
を中心に行われました。皆さん真剣に取組んで
いました。（５月２８日）

●小清水小学校・学校懇談会
　育友会役員、学校、地域関係者が出席し、学校
や児童の近況について情報交換を行いました。
（６月８日）

●宮口上高齢者クラブ・健康維持教室
　日本赤十字豊田看護大学主催の健康教室が
開かれました。楽しくクイズや体操を皆さんと体
験しました。（２月１３日）

●宮口新田自治区高齢者クラブ・元気アップ教室
　豊田市・宮口新田高齢者クラブ主催の「元気
アップ教室」がスタートしました。８回シリーズ
です。（６月２日）

●逢妻地区グランドゴルフ大会
　コミュニティ会議スポーツ健康づくり委員会
の主催で開催されました。１３チーム５２名が参
加しました。（６月４日）

●宮口一色高齢者クラブ「つばめ体操」講座
　日本赤十字豊田看護大学の学生による「つば
め体操」講座が開催されました。（３月１１日）

●西山自治区高齢者クラブふれあいサロン
　砂時計作りにチャレンジしました。製作の後は、
ボランティアの皆さん手製の親子丼で昼食です。
（６月７日）

●本地新田高齢者クラブふれあいサロン
　ゼムクリップ・折紙を利用したキーホルダー作
りです。ワイワイガヤガヤ、楽しい時間でした。
（１月２７日）

●学校給食の現状把握
　逢妻中学校・小清水小学校の給食を試食しまし
た。地元の野菜が多く使われていました。（１月１０日）

●浄光こども園「おこしもの作り会」
　お礼に園児から歌と手作りペン立てが贈られ、
高齢者クラブの皆さんも笑顔でした。（２月１６日）

●小清水小学校授業参観
　１年生～６年生までのどの教室も、児童は集
中していて、活発に発言の手が上がっていまし
た。（４月２２日）

活動報告
■ 定期活動　毎日・毎週の活動として継続しています

■ 教育・子育てを考える

■ 高齢者の皆さんと

毎朝の立哨活動（平成２７年３月～）
今朝も子ども達の笑顔で一日がスタート！！「おはよう！」「いってらっしゃい！」
宮上町６丁目交差点（７：３０～）　小清水小学校交差点（７：５０～）

あいづままもるくん



●宮口一色自治区主催 区民球技大会
　キックベースボールの組対抗戦です。ボーイ
スカウトの皆さんが審判で、大活躍でした。
（5月14日）

●小清水小学校　感謝の会に参加
　地域の方に感謝する会です。あいづままもる
隊も参加させていただきました。（３月２日）

●豊田ほっとかん開業２０周年記念懇親会
　職員全員で設立当時の写真などを見て、２０年の歩みを思い起こして
みえました。これからの施設・事業の発展を誓いました。（６月５日）

●如来寺「お寺deコンサート」
　新日本フィル・ビオラの吉鶴洋一さんが毎回素敵な共演者と。屋外の自
然な風の音との調和もあり、素敵なコンサートでした。（６月3日）

●逢妻スポーツクラブ主催ソフトバレー大会開催
　参加１３チームの熱戦が行われました。（１月２８日）

●地元の日本赤十字豊田看護大学大学祭
　積極的に地域との関わりを持ってみえます。
当日は地域住民の来場者も多くありました。
（５月２８日）

●本地新田女性会・ゴキブリ団子作り！
　今回の教室は、「ゴキブリ団子」作りです。皆さ
んの手際の良さに感心しました。（５月７日）

●山野草教室・風花  春の山野草展を鑑賞
　会場は自宅の離れを利用して見事な山野草と
盆栽です。（５月２７日）

活動報告
■ コミュニティ・地域行事に参加

あいづままもるくん

■ 第１回あさい保孝を囲む親睦会ゴルフコンペ

●ゴルフコンペの
　看板が出来ました！

●頑張るぞー！ ●事務局の挨拶 ●優勝おめでとうございます！

総勢８１名の皆さんに参加いただき盛り上がった大会となりました。
第１回優勝者、高見與志和さんおめでとうございます！
篠田勝昭後援会長はじめ、大会事務局の皆さんの、ご協力を得て
開催することが出来ました。参加者・関係者の皆さんありがとうございました。（５月２０日、貞宝ＣＣ）



活動報告
■ 住みやすい地域環境

■ 小清水ふれあい朝市

●「宮口上緑を守る会」主催の環境研修会
　豊田市矢作川研究所・浜崎さん、吉橋さんを講師に行われました。「田ん
ぼ・米作りと生物」についてお話いただきました。（１月２７日）

●太田稔彦豊田市長来場！
　太田豊田市長が来場され、採りたて野菜を手
に懇談されました。（３月１８日）

●手作りトコロテンを販売！！
　女性スタッフで手作りトコロテンを販売し
ました。大人気でした。（8月5日）

●宮口上自治区環境ボランティア
　自治区内の約４０ヶ所のゴミステーションのルール違反のゴミを回収し
ます。今月も軽トラック５台分のゴミを回収し分別しました。（１月２２日）

●八木哲也衆議院議員来場！
　八木哲也衆議院議員におこしいただき、野菜
作り話に盛り上がりました。（2月4日）

●ゴミステーション清掃ボランティア
　毎月２回の町内のゴミステーション清掃ボラ
ンティアの日でした。（５月９日）

●ほっとかん祭りに出店
　正面入口で軽トラックを並べ賑やかなほっと
かん会場でした。（３月１２日）

●出店者
　スタッフのユニホームも一新！！

●逢妻女川のアカミミガメ捕獲活動
　３日間で約380匹のアカミミガメが捕獲され
ました。（６月３日）

●宮口神社の定期清掃
　小清水ふれあい朝市のスタッフ、朝市会場で
お世話になっている宮口神社の定期清掃を行い
ました。（６月３日）

●ちびっこスタッフも「はい、ポーズ！」
　ちびっこスタッフもユニホーム姿で。

●逢妻交流館の環境講座「親子で逢妻女
川探検隊・生き物を調査しよう！」
　逢妻女川を考える会・豊田市矢作川研究所を講
師に行われ親子２０組が参加しました。（６月１１日）

●今年最初の「小清水ふれあい朝市」
　女性部による「七草がゆ＝朝市がゆ」の振る舞いもあり、「朝

・ ・ ・ ・

市がゆ」を食べながらワイワイガヤガヤ！
（１月２１日）



活動報告
■「あいづままもる隊」受賞報告
　防犯功労団体として、「愛知県警本部長・愛知県防犯協会連合
会長連名」、「豊田警察署長・豊田みよし防犯協会長連名」による
感謝状をそれぞれいただき、太田豊田市長、伊藤豊田警察署長
に報告させていただきました。今後も、地域の安全安心のため
に頑張っていきます！（６月２０日）

●平成２９年豊田市交通安全市民大会
　交通事故犠牲者への黙祷の後、
最優秀作文発表が行われました。参
加者全員で事故防止を誓いました。
（１月２８日）

●豊田少年補導委員会定期総会
　感謝状贈呈、委嘱状交付、各議案承認が行わ
れました。私も６年目の委員活動です。（６月４日）

●宮口消防団の詰所完成！
　団員は、今後も地域の安全安心
のために頑張るぞ！と気合が入って
いました。（３月１９日）

●豊田・みよし防犯協会連合会定期総会
　感謝状贈呈、各議案承認されました。「あいづ
ままもる隊」も防犯功労感謝状をいただきまし
た。（６月７日）

●災害に備えて
　名古屋大学構内災害研究施設
『減災館』を視察しました。被害を
軽減していくための研究・学習施設
です。（１月１２日）

●熊本地震を教訓に
　熊本地震を体験された豊田市出身の池邊崇江
様の講演をお聞きしました。地域コミュニケーシ
ョン・助け合いが大切な事を学びました。（６月３日）

■ 防犯・安全活動



皆様のご意見・ご要望は
こちらまでご連絡下さい

豊田市宮上町8-20　電話／77-4956
http://www.hm8.aitai.ne.jp/~yas5841/

　３月定例議会において、子ども
たちの生活の中での「食べること」
「食」について、特に豊田市が取
組んでいる「地産地食と食育・給
食」について質問させていただきま
した。全２３質問のうちの一部を紹
介します。（要点のみ・一部省略）

質問① 地産地食推進のため、出
荷農家に対しどのように支援して
いるのか。　

答弁① 給食センターの調理現場見学や、市場への出荷方法などを確認する機会を設
け、学校給食の献立等を考える栄養教諭と意見交換を行っている。また、学校給食用の出
荷コンテナを貸し出すことで、出荷作業や資材費の軽減等を図るなどの支援をしている。

質問②「地産地食」「楽しい給食」という点で、学校給食はどのように取組んでいるか。
答弁② 旬の豊田市産食材を使用して地産地食について学んだり、
七草や節分などの行事食で文化や伝統に関心を深めたりすることが
できるような１年間の献立を作成している。また、給食の準備から後片
付けまでの活動を通して、良好な人間関係や望ましい食習慣を身につ
けながら、子どもたちにとって、楽しい給食となるように取り組んでいる。

質問③ 地元食材として、大豆やシイタケなどが食材として使用されているが、米や野菜
以外の使用量拡大への取組が必要だと思うが、卵、果実も取り入れられないか。
答弁③ 卵については、平成２７年度は給食に使用した卵の約７６％
が豊田産となっており、今後も豊田産の卵を供給していけるように努め
ていく。果実は、豊田市の特産品の桃やブルーベリーを使ったゼリーに
加えて、新たに梨を使ったゼリーを給食で提供している。この梨ゼリー
は、梨栽培の実習などを行っている猿投農林高校から提案があり、生
産者団体や加工業者の協力を得て実現したものであり、豊田産果実
の使用については、食材費の課題も踏まえながら、今後もこのような取
組を進めていく。

一般質問
3月市議会定例会

詳細は、市議会ホームページ内の録画映像、または会議録をご覧ください…
交流館・図書館にあります


